

PRECIOS DE SUSCRICION EN CARTAGENA.

Eco mes . . . . . 8 rs.  
Trimestre . . . . . 24.

FUERA DE ELLA.

Trimestre . . . . . 30.

NÚMEROS SUELTOS  
DEL ECO UN REAL.**ELECO****DE CARTAGENA.**

PRECIOS DE SUSCRICION EN CARTAGENA.

ECO

Y CARTAGENA ILLUSTRADA

Trimestre. 28 rs.

Fueraid. . . . . 34.

NÚMEROS SUELTOS  
de Cartagena Ilustrada 2 rs

Puntos de suscripcion.

CARTAGENA

Liberato Montells, Mayor 24.

(SEGUNDA ÉPOCA.)

Madrid y Provincias

corresponsales

de la casa SAAVEDRA.

Lunes 7 de Setiembre.

**El Eco de Cartagena.****EJEMPLO.**

El brillante comportamiento de Puigcerdá ante los ataques del carlismo; la decision, con que sin contar mas que con sus propias fuerzas, ha rechazado uno y otro asalto en medio de los estragos de un bombardeo incesante y de los horrores de un incendio; y la indomable energia con que aquel puñado de valientes ha jurado y ha cumplido su proposito de no permitir que la inmundicia planta del carlista huelle el recinto de la heroica villa, son un consuelo en esta época de inconcebibles sorpresas, de traiciones y de descabros, y un alto ejemplo que dá á los pueblos el secreto de su resistencia, y á los gobernantes la medida de lo inescusable que son ciertos desastres anteriores.

Para darse cuenta de la importancia y mérito de la defensa con que se ha inmortalizado la capital de la Cerdeña, es preciso advertir y divulgar para que no se forme un erróneo concepto de las verdaderas condiciones de la lucha, cual es la situacion de aquella mal llamada plaza.

Puigcerdá no es una plaza de guerra que tenga fortificaciones formidables ni siquiera formales; es simplemente una poblacion de escaso vecindario con edificios de débil construccion, rodeada á intervalos de una tapia aspillera, bautizada con el pomposo nombre de muralla; de la cual viene tambien á formar parte las cercas de algunos huertos y las paredes de algunas casas.

Con tan escasos elementos de defensa y en condiciones tan poco sólidas para la resistencia, Puigcerdá ha sufrido ya tres sitios y multitud de asaltos, rechazando siempre victoriosamente el empuje de los car-

listas empeñados en franquear el recinto de la villa.

Una poblacion de tan reducido perimetro y de tan débiles construcciones, ha podido sufrir un bombardeo proporcionalmente mayor que el de Bilbao, por el número y calibre de que lo han efectuado y por su mayor aproximacion á la plaza, sin que la vacilacion ni la debilidad hayan por un momento perjudicado la defensa.

Pus bien; este ejemplo y el no menos ilustre y elocuente que han dado la capital de Vizcaya, Teruel, Alcañiz y otras y otras poblaciones, deben servir de aliento á todas cuantas se vean amenazadas para aprender, por estos ejemplos que la mayor solucion bajo todos conceptos considerada, la mayor esperanza que deben tener las poblaciones atacadas es la resistencia estrema, heroica y victoriosa, porque es probado que ante una verdadera firmeza nada pueden ni á nada se atreven los carlistas, sufriendo asi las poblaciones infinitamente menos que cuando fian en una capitulacion nunca cumplida.

Indudablemente que algo influyen en el buen éxito de la defensa las circunstancias locales en que se trababa la lucha; pero no por eso es menos cierto que muchos de los casos desgraciados, y de los desastres sufridos en el ataque de plazas fortificadas, se deben, mas que á superioridad en el enemigo, á la escasa energia de la defensa, al aturdimiento con que esta se ha llevado á cabo muchas veces, y á la poca decision en sostenerla.

La práctica acredita que las poblaciones resueltas á no dejarse sorprender ni conquistar por un enemigo cauteloso y atrevido, se han bastado á si mismas para contenerlo y rechazarlo aun sin necesidad de ageno auxilio.

Por el contrario, allí donde no ha habido vigilancia constante ni resolucion inquebrantable de morir en la brecha, han sido mas fáciles las sorpresas y horrosas las catástrofes. Con la diferencia de que las guarniciones que han mostrado firmeza in-

contrastable ante el enemigo, apenas han tenido bajas en la defensa, sufriendo por el contrario muchísimo en el acto y despues de su derrota las poblaciones cuyos defensores no han perecido en la muralla.

Es preciso, pues, que el alto y noble ejemplo que han dado Puigcerdá, Teruel y Alcañiz, sirva de ejemplo y de estímulo á las poblaciones atacadas y de severa condenacion de las que sucumben, siquiera sea por accidentes que, como con mucho acierto se decia en la alocucion publicada por el general en jefe de este distrito con ocasion de un reciente desastre, siempre implican, ó falta de vigilancia ó incumplimiento de otros deberes militares.

**Correo general.**

Madrid 5 de Setiembre de 1874.

Parece que el bizarro y entendido general Blanco se le confiará un cargo importante en el ejército del Norte.

No es exacto, como dice anoche un periódico, que en el consejo de ayer quedara acordado el nombrar al señor duque de la Torre para generalísimo de mar y tierra.

Con motivo de haber presentado la dimision el capitán general de este distrito, hoy se ha hecho cargo interinamente de la capitania general el segundo cabo Sr. Saenz Delcourt.

El capitán general del ejército, señor conde de Cheste, ha llegado hoy á Madrid procedente de Segovia y se ha presentado al señor ministro de la Guerra.

Copenhague 5.

Ha sido convocado el Parlamento para el 5 de octubre próximo.

Paris 4.

El aereonauta Darnoff, que salió

de Calais en un globo, fué á caer en el mar de Noruega donde fué recogido por unos pescadores.

Paris 5.

El diputado del centro izquierdo de la Cámara Sr. Pountales ha fallecido.

La «Civilizacion» ha oido hablar en círculos políticos de la posibilidad de que se trate de nuevo de la convocatoria de Córtes.

Indica un colega que se trata de hacer una nueva combinacion de gobernadores militares.

El principe Alfonso se ha trasladado de Londres á Portsmouth, donde visitará el gran arsenal de Inglaterra y tomará los baños de mar.

El vapor «Ferrolano» y la goleta «Africa» saldrán dentro de dos dias del Ferrol para la costa de Cantabria, llevando cada uno de dichos buques una lancha de vapor de remolque.

Ha sido trasladado de ayudante á la comandancia de marina de Algeciras el del distrito de Conil, D. Julian Rice.

Londres 3.

Se ha publicado una carta del conde de Chambord, en la cual aprueba el Memorandum de D. Carlos á las naciones cristianas y hace votos por la causa carlista.

La opinion pública no da importancia á esta clase de documentos.

Leemos en un colega:

«Cinco marineros prusianos fueron detenidos dias pasados en Puente-Viesgo y entregados á los comandantes de los cañoneros «Nautilus» y «Albastro.»

Corre el rumor en Santander de que aquellos han sido juzgados y sentenciados á la última pena, des-